

ABSTRAK

PENGEMBANGAN KAMUS MINI ISTILAH TEKS EKSPLANASI SEBAGAI REFERENSI BELAJAR DALAM PEMBELAJARAN BAHASA INDONESIA SISWA KELAS XI SMAS BINA BERSAUDARA MEDAN.

NURHABILLA

Nurnabila973@gmail.com

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan kamus mini istilah teks eksplanasi sebagai bahan referensi belajar dalam pembelajaran bahasa Indonesia siswa kelas XI SMAS bina bersaudara medan. Populasi penelitian ini yaitu siswa kelas XI IPA dan XI IPS dengan jumlah 55 siswa. Sampel penelitian ini yaitu siswa kelas XI IPA yang berjumlah 30 siswa. Instrumen penelitian yang digunakan yaitu angket dengan teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara dan kuisioner. Jenis penelitian ini adalah Research and Development (R&D) dengan menggunakan model pembelajaran Borg and Gall dengan 10 tahapan, yaitu penelitian dan pengumpulan data, perencanaan, mengembangkan produk awal, uji coba lapangan, revisi produk, pengujian lapangan, dan revisi produk akhir. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kamus mini istilah pada kelas XI IPA SMAS bina bersaudara medan yang mendapatkan kategori layak dengan presentase 84,53%. Berdasarkan hasil penilaian ahli materi I mendapatkan kriteria nilai "Layak" dengan persentase (77%) dan ahli materi II mendapatkan kriteria nilai "Layak" dengan persentase (83%), hasil penelitian ahli desain I mendapatkan kriteria nilai "Layak" dengan persentase (80%) dan ahli desain II mendapatkan kriteria nilai "Sangat Layak" dengan persentase (89), hasil penilaian guru mendapatkan kriteria nilai "Layak" dengan persentase (80%). Uji pelaksanaan lapangan dengan 30 siswa kelas XI IPA SMAS bina bersaudara medan mendapatkan kriteria nilai "Layak" dengan persentase (84,53%). Berdasarkan hasil uji coba yang dilakukan terhadap 30 siswa, maka dapat diketahui bahwa adanya peningkatan dalam proses pembelajaran dengan menggunakan media pembelajaran ini dapat dikategorikan sangat efektif digunakan dalam pembelajaran.

Kata Kunci : Kamus Mini, Teks Eksplanasi, Referensi, Bahasa Indonesia